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Stellungnahme zu: FRANKLIN Europaachse 

 

Sehr geehrte Damen und Herren, 

wir danken für die Gelegenheit zur Stellungnahme zu o.g. Vorhaben. Die im Umweltforum zusammen 

geschlossenen 16 Mannheimer Umwelt-, Naturschutz- und Verkehrsverbände nehmen dazu wie folgt 

Stellung:   

Der Stadtraumservice Mannheim plant die Erstellung der Europaachse (EUA) quer durch den Stadtteil 

Franklin mit ca. 1000 m Länge. Leider ist geplant, auch teilweise nicht-heimische Pflanzen 

anzupflanzen. Dies lehnen wir ab. Bei den Auswahlkriterien ist bisher u.a. eine „Mischung aus 

heimischen und fremdländischen Präriearten“ aufgeführt. Wir bitten hier um entsprechende 

Anpassung und um Pflanzung ausschließlich heimischer, standortangepasster und klimaresistenter 

Arten als Beitrag zur Biodiversität und zur Förderung von Insekten. 

Dies gilt auch für die zur Pflanzung geplanten Baumarten: 

Baumart heimisch? Herkunft invasiv / potenziell 

invasiv 

Roteiche nein Nordamerika ja 

Amberbaum nein Nord- und Mittelamerika  

Rotahorn nein Nordamerika  

Stileiche ja   

Waldkiefer ja   

Feldahorn ja   

Gold-Trompetenbaum nein Nordamerika  

Scharlach-Eiche nein Nordamerika  

Tabelle: Zur Pflanzung geplante Baumarten 

Wir verweisen auf die Neophytenliste des Bundesamtes für Naturschutz und bitten diese hier und auch 

für zukünftige Pflanzungen zu berücksichtigen: 

https://neobiota.bfn.de/invasivitaetsbewertung/gefaesspflanzen.html 

_ 
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Auf dieser Liste sind z.B. die hier zur Pflanzung geplante Roteiche aufgeführt. Aufgrund der Nähe des 

Käfertaler Waldes (Ausweisung als FFH-Gebiet) bitten wir dringend darum, hier auf die Pflanzung 

invasiver und potenziell invasiver Arten zu verzichten. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Dr. Sabine Messmer-Luz Dieter Breitenreicher  Wolfgang Schuy 

 

 


